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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
des Bildungs- und Sozialausschusses (Gemeinde Bovenau) am Montag, 28. Februar 2022, 

im Bürgerzentrum "Uns Huus", An der Kirche 24, 24796 Bovenau 

 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Ilme Bartels  
   
 stellv. Ausschussvorsitzender  
 Hauke Westphal  
   
 Ausschussmitglied  
 Claudia Nehlsen  
 Johannes Jacobs  
 Ulla Viohl  
 Swantje Peters  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Daniel Ambrock  
 Peter Peters  
 Frank Prieß  
 Nikolaus Träuptmann  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
   
 Protokollführung  
 Kathrin Kalischko  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Ausschussmitglied  
 Angela Prang  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:03 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 6 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende, 
Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, evtl. 
Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit gemäß § 46 VIII GO 
SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 19.10.2021 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Sachstand Spielplätze  

6. Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag zur 
Genehmigung eines PiA-Platzes ab August 2022 für die AWO-
KiTa "Rappelkiste" in Bovenau 

BSA2-1/2022 

7. Rückblick und Ausblick: Vorhaben für 2022  

8. Bericht der Amtsverwaltung  

9. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  nicht öffentlicher Teil  

10. Bericht der Amtsverwaltung  

11. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  öffentlicher Teil  

12. Schließung der Sitzung  

 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende, Feststellung 

der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit  

 
Die Vorsitzende, Ilme Bartels, eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. 
 
Sie stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 16.02.2022 form- und fristgerecht 
unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind 
öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung werden keine 
Einwendungen erhoben. Die Vorsitzende stellt weiterhin fest, dass der Ausschuss aufgrund 
der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
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TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, evtl. Anträge 
auf Ausschluss der Öffentlichkeit gemäß § 46 VIII GO SH   

 
Beschluss:  
 
Der Bildungs- und Sozialausschuss beschließt die Durchführung der Sitzung mit der 
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 10. und 11. in 
nicht öffentlicher Sitzung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 19.10.2021   
 
Einwendungen gegen die Niederschrift müssen nach § 27 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift über die Sitzung vom 
19.10.2021 wurde den Mitgliedern des Bildungs- und Sozialausschusses am 12.11.2021              
zur Kenntnis gegeben. Einwendungen wurden innerhalb der Frist (bis 29.11.2021) nicht 
erhoben. Sie gilt damit als genehmigt.    
 
 
 
TOP 4.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
TOP 5.: Sachstand Spielplätze   
 
Frau Bartels berichtet über schwierige Verhältnisse aufgrund des derzeitigen hohen 
Wasserstandes auf den Spielplätzen, insbesondere in Hinblick auf die für den 28.03.2022 
angekündigte Lieferung der Federwipptiere für den Spielplatz „Ahornallee/Am Redder“, die 
ihren Standort möglichst in der Nähe der vorhandenen Sandkiste erhalten sollen. 
Es wird vereinbart, in Zusammenarbeit mit Herrn Ambrock und Herrn Jacobs den 
Bodenaushub zu organisieren.  
 
Herr Prieß teilt auf Anfrage der Vorsitzenden mit, dass sich der Jugendrat kurzfristig 
konstituieren wird. Eine Beteiligung des Jugendrates an Anschaffungen von Großspielzeug 
ist nach einem Ortstermin vorgesehen. 
 
Es wird kurz über die Möglichkeit diskutiert, die Befriedung des Spielplatzes „Ahornallee/Am 
Redder“ zu entfernen, dies war bei der Jugendeinwohnerversammlung angeregt worden. Es 
ist außerdem im Gespräch, Baumbepflanzung  nördlich des Spielplatzes einzusetzen. Herr 
Ambrock teilt mit, dass sich die Planungen aufgrund der ungünstigen Witterungsverhältnisse 
seitens der Verwaltung in der Prüfschleife befinden.  
 
Sobald das Wetter es zulässt, soll ebenfalls die Planung zur Installation bzw. Erweiterung mit 
einer gepflasterten Fläche für den Basketballkorb auf dem Sportplatz Ehlersdorf 
wiederaufgenommen werden. 
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Herr Ambrock erwähnt in diesem Zusammenhang die jährlich notwendige Überprüfung der 
gemeindlichen Spielplätze (E-Mail von Frau Porsch, FB3). Die Beauftragung wird regelmäßig 
durch das Amt initiiert. Eine Überprüfung der Vertragssituation soll von den zuständigen 
Fachbereichen des Amtes zeitnah herbeigeführt werden.  
 
Die Entfernung der defekten Absturzsicherung über dem Tunnel unter der Rutsche 
„Naturerlebnispfad“ ist erfolgt. Eine Anfrage bei der Amtsverwaltung hat ergeben, dass laut 
der Auskunft eines Sachverständigen derzeit auf einen Fallschutz verzichtet werden kann, 
da die Höhe (Durchmesser der Öffnung des Kriechtunnels) unter 1 Meter beträgt. 
 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag zur Genehmigung 

eines PiA-Platzes ab August 2022 für die AWO-KiTa "Rappelkiste" in 
Bovenau  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt verteilt Frau Bartels ergänzend zur Beschlussvorlage die 
dieser Niederschrift als Anlage beigefügte Tischvorlage und erläutert diese. 

 
Laut Aussage von Herrn Jacobs ist in der Beschlussvorlage ein fehlerhaft deklarierter 
Haushaltsansatz festgehalten worden, denn tatsächlich befindet sich unter dem PSK 
02/36500.5312000 ein Ansatz in Höhe von 358.000 €, diese Aufwendungen sind für den im 
November 2021 bekannten Finanzbedarf gedacht. "In ausreichender Höhe" stehen die 
Haushaltmittel seines Erachtens demnach keineswegs zur Verfügung, da eine 
Ausbildungsvergütung für eine:n Auszubildende:n nicht geplant war. Die finanziellen 
Auswirkungen müssten im Nachtragshaushalt eingestellt werden.  
 
Ferner stellten die Ausschussmitglieder fest, dass der Hinweis der jährlichen Kosten in Höhe 
von ca. 20.000 € zu vage gefasst wurde. Es ist weiterhin unklar, ob sich der Ansatz von 
20.000 € jeweils auf ein Ausbildungsjahr oder auf ein Haushaltsjahr bezieht. Insofern wurden 
auf Wunsch der Vorsitzenden die untenstehenden Anpassungen des Beschlussvorschlages 
vorgenommen.  
 
Frau Bartels wird mit der Verwaltung die weitere Vorgehensweise klären, um den TOP mit 
dieser sozialgesellschaftlich wichtigen Grundsatzentscheidung zur weiteren Beratung und 
Beschlussfassung an die Gemeindevertretersitzung abzugeben.  
 
Beschluss:  

 
Vorbehaltlich der genau aufgeschlüsselten und geprüften finanziellen Erfordernisse schlägt 
der Ausschuss der Gemeindevertretung vor, der Kita "Rappelkiste" in Bovenau die 
zusätzlichen Personalkosten für den PiA-Ausbildungsplatz zu gewähren. Der Bürgermeister 
wird ermächtigt, eine ergänzende Vereinbarung zum bestehenden Trägervertrag vor-
zunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 7.: Rückblick und Ausblick: Vorhaben für 2022   
 
Frau Bartels teilt nach kurzer Aussprache mit, dass die für das Jahr 2022 bisher 
vorgesehenen Vorhaben, z.B. Kino-Sommer, Bovenau singt, coronabedingt noch nicht 
abschließend geplant worden sind. 
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TOP 8.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
TOP 9.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Die Vorsitzende berichtet über die statistischen Daten der Fahrbücherei. Für die Gemeinde 
Bovenau wurden folgende Zahlen von der Büchereizentrale Schleswig-Holstein mitgeteilt: 
 
563 Entleihungen im Jahr 2020  
696 Entleihungen im Jahr 2021 
 
 
 
Frau Bartels schließt um 20:02 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.   
 
 
 
 
TOP 12.: Schließung der Sitzung   
 
Die Vorsitzende Ilme Bartels bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um  
20:03 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Bartels                                                                                                  gez. Kalischko 
 
Ilme Bartels   Schacht-Audorf, 04.03.2022      Kathrin Kalischko 
(Die Vorsitzende)        (Protokollführer) 
 
 
 
 
Anlage(n): Tischvorlage zu TOP 6. 


